St Phoebe Center



for the Deaconess

"Obispo ordena diaconisa a mujer cristiana ortodoxa en respuesta a necesidades únicas en África"

"El 2 de mayo de 2024, Jueves Santo, Angelical Molen de Harare, Zimbabwe, fue ordenada Diaconisa Angélica en el Patriarcado Griego Ortodoxo de Alejandría y toda África (la Iglesia Ortodoxa en el continente africano) por Su Eminencia Metropolitana Serafim de Zimbabwe (Kykotis) en la Parroquia de la Misión St. Nektarios en WaterFall. Este evento histórico no sería posible sin la aprobación y el apoyo del Sínodo de Alejandría y Su Beatitud Teodoro. La ordenación de la diaconisa Angelis fue la culminación de esfuerzos en todo el mundo para renovar el antiguo orden de diaconisas en la Iglesia Ortodoxa, y específicamente para las necesidades únicas de las parroquias en África.

La diaconisa Angelic es un miembro respetado de la comunidad ortodoxa de la parroquia de la Misión St. Nektarios. Durante años, ha trabajado para involucrar a la juventud ortodoxa de Zimbabwe y construir una base de atención pastoral dentro de su comunidad. Ha organizado escuelas religiosas, grupos de madres y reuniones de jóvenes. La diaconisa Angelic está cursando estudios universitarios para poder servir mejor como miembro ordenado de la Iglesia Ortodoxa. Ella está estudiando Geografía y Estudios Ambientales, colocando la santidad de la Tierra al frente de su trabajo. Ella dijo: "La Tierra es un regalo sagrado de Dios. Debemos protegerlo de cualquier daño y vivir en armonía con las plantas, los animales y todos los seres vivos". Recibió una formación especial en ecología; y supervisará las iniciativas ecológicas para la red de parroquias de Zimbabwe.

Cuando se le preguntó cómo se sentía acerca de su ordenación, la diaconisa Angelic dijo: "Al principio, estaba nerviosa por ir al altar, pero cuando el Metropolitano Serafim me bendijo para entrar al altar como parte de mi preparación esta semana, esos sentimientos desaparecieron y Me sentí cómodo. Estoy listo." La diaconisa Angelic también recibió una reacción positiva de su comunidad, diciendo que su parroquia, St. Nektarios, realmente la apoya y siente el Espíritu Santo obrando.

Durante los primeros mil años del cristianismo, el diaconado femenino floreció, con deberes basados en las necesidades particulares de las comunidades, incluyendo ayudar con los bautismos femeninos, llevar la Eucaristía a los enfermos y confinados en sus hogares, la educación, el trabajo administrativo y otros ministerios enfocados principalmente sobre las mujeres. Desde 1855, se han hecho numerosos llamamientos para reactivar el diaconado femenino para la edificación de la Iglesia. Así, la ordenación de la Diaconisa Angélica para las necesidades únicas de las Iglesias ortodoxas en África marca un punto significativo en el mundo moderno.

La ordenación de la Diaconisa Angelical en Zimbabwe fue el cumplimiento de la decisión unánime del Santo Sínodo Patriarcal del Patriarcado Griego Ortodoxo de Alejandría en 2016 de seguir la Tradición Apostólica de la Iglesia Ortodoxa de renovar la antigua institución de la diaconisa por razones pastorales. La decisión del Sínodo se basó en parte en la Consulta de Rodas, así como en la afirmación del Santo y Gran Concilio de 2016 de la capacidad de la Iglesia local para atender las necesidades pastorales locales. El Patriarcado de Alejandría en África sintió la necesidad de revivir esta orden para atender las necesidades pastorales diarias de los cristianos ortodoxos en África.

Por lo tanto, la ordenación de la Diaconisa Angelical para atender las necesidades únicas de las Iglesias Ortodoxas en África marca un evento significativo en el mundo moderno.

Cuando se le preguntó sobre el papel de la Diaconisa Angelical y las futuras diaconisas en África, la Metropolitana Serafim dijo que tendrá funciones litúrgicas y pastorales. Dijo: "Ella va a hacer lo que el diácono hace en la liturgia y en todos los sacramentos en nuestros servicios ortodoxos". Sus deberes ministeriales específicos también abordarán las necesidades particulares de las parroquias de Zimbabwe.

En 2017, se dieron los primeros pasos para renovar la orden de diaconisas en África cuando Su Beatitud Teodoro II, Papa y Patriarca de Alejandría y de toda África, consagró a cinco mujeres en la República Democrática del Congo. Existe una distinción en las órdenes del clero de la Iglesia Ortodoxa entre "órdenes menores", que son cargos consagrados, y "órdenes mayores", que son cargos ordenados, directamente relacionados con la vida sacramental de la iglesia. La ordenación de la diaconisa Angelical supone un retorno a la tradición apostólica de la institución del diaconado.

El metropolitano Serafim escribió: "Uno de los campos de trabajo más importantes de la diaconisa fue el ejercicio de las obras de amor. Eran los ángeles de la misericordia y las hermanas visitantes de los enfermos, los "dolientes" y las mujeres pobres, impartiéndoles los dones del amor cristiano. Las diaconisas visitaron a los cristianos encarcelados y les llevaron la ofrenda". Señaló que el trabajo de las diaconisas hoy no sería idéntico al ejercido en la época bizantina; Dice que sin embargo "hay que admitir que las mujeres pueden ofrecer a la Iglesia ortodoxa una gran labor misionera", y destacó su labor misionera, catequética y docente.

El Jueves Santo fue elegido por el Metropolitano Serafim para este evento histórico porque la Divina Liturgia servida en este día conmemora la institución de la Sagrada Eucaristía; así, la ordenación conecta el trabajo del diaconado con la Eucaristía.

La Dra. Carrie Frederick Frost, presidenta de la junta del Centro St. Phoebe para Diaconisas, fue testigo de la ordenación junto con su hija Annie. "Me siento honrado de estar con el pueblo ortodoxo de Zimbabwe, especialmente con Su Eminencia Metropolitana Serafim y la Diaconisa Angelic en esta ocasión histórica, y me conmueve su coraje y previsión", afirmó el Dr. Frost. "Este no es sólo un evento importante para la comunidad ortodoxa en Zimbabwe, sino que será un ejemplo y una inspiración para el resto del mundo ortodoxo para restaurar este vital ministerio de diaconisa".

La diaconisa Angelic está trabajando en su educación universitaria con el apoyo de la Beca para Mujeres Africanas del Centro St. Phoebe. Considere hacer una donación para apoyarla a ella y a otras mujeres líderes ortodoxas emergentes en África."

Fuente: www.ortodoxaDeaconess.org